

SISTEMAS de

salud

D M A

Scribel

El sistema de salud de México está compuesto por dos sectores: público y privado.

El Sector público comprende a las instituciones de seguridad social. Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), Petróleos Mexicanos (PEMEX), Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA) y otros, que prestan servicios a los trabajadores del sector formal de la economía, y a las instituciones que protegen o prestan servicios a la población sin seguridad social, dentro de las que se incluyen el Seguro Popular de Salud (SPS), la Secretaría de Salud (SSA), los Servicios Estatales de Salud (SES) y el programa IMSS-Oportunidades (IMSS-O).

El sector privado presta servicios a la población con capacidad de pago. El financiamiento de las instituciones de seguridad social proviene de tres fuentes:

- Contribuciones gubernamentales
- Contribuciones del empleador
- Contribuciones de los empleados

Estas instituciones prestan sus servicios en sus propias instalaciones y con su propio personal.

tanto la SSA como los SESA se financian con recursos del gobierno federal y de los gobiernos estatales, a demás de una pequeña contribución que pagan los usuarios al recibir la atención (cuotas de recuperación)

La población de responsabilidad de la SSA y de los SESA se atiende en las instalaciones de estas instituciones, que cuentan con su propio personal.

El SPS se financia con recursos del gobierno federal, los gobiernos estatales y cuotas familiares, y compra servicios de salud para sus afiliados a la SSA y a los SESA (y en algunas ocasiones a proveedores privados).

Finalmente, el sector privado se financia con los pagos que hacen los usuarios al momento de recibir la atención y con las primas de los seguros médicos privados, y ofrece servicios en consultorios, clínicas y hospitales privados.

En el país hay tres tipos distintos grupos de beneficiarios de las instituciones de salud:

- Los trabajadores asalariados, los jubilados y sus familiares.
- Los autoempleados, trabajadores del sector informal, desempleados y personas

que se encuentran fuera del mercado del trabajo, y sus familias.

• la población con capacidades de pago.

El gobierno federal, a través de la SSA, tiene como principal tarea la rectoría del sistema, que incluye la planeación estratégica del sector, la definición de prioridades, la coordinación intra e intersectorial, las actividades de regulación de la atención a la salud y regulación sanitaria, y la evaluación de servicios, programas, políticas, instituciones y sistemas.

Algunas de estas tareas, como la regulación de la atención a la salud, los desarrolla en colaboración con diversos cuerpos profesionales e instituciones de la sociedad civil.

Por lo que se refiere a la regulación de la atención a la salud, México cuenta con mecanismos para la acreditación de escuelas y facultades de enfermería y medicina; la titulación y certificación de médicos y enfermeras; la acreditación y certificación de unidades de atención, e instancias de médicos, conciliación y arbitraje, y judiciales, para lidial con las controversias que pudieran surgir entre los usuarios y los proveedores de atención a la salud.